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Ordre du jour : 

 

1- Les doctoriales (séminaire intensif de 4 jours dédiés à la valorisation des travaux de recherche 

auprès des entreprises) et Salon expo protection 

2- Bilan du groupe de travail pour les indicateurs du personnel technique 

3- Organisation du GEMTEX DAY 

4-  Nouveaux projets collaboratifs et privatifs 

5- Organisation des séminaires de recherche (annuel et PhD) 

6- Intégration des doctorants non-francophones 

7- Politique des masters de recherche (2019-2020) 

 

1) Les doctoriales (séminaire intensif de 4 jours dédiés à la valorisation des travaux de recherche 

auprès des entreprises) et Salon expoprotection 

 

Les doctoriales s’organisent en plusieurs séminaires (pendant 4 jours) autour de l’entreprenariat. 

Les inscriptions vont ouvrir en Février/ Mars. Il y a une sélection  d’une vingtaine de participants. Il 

faut mettre en avant, le souhait de la création d’entreprise. Les doctoriales sont multidisplinaires et 

plutôt destinées aux doctorants en 2eme et 3eme année. 

 

Le Salon Expoprotection se déroulera à Paris, il s’agit du plus grand salon de la protection individuelle 

en Europe. Le directeur de Salon a rencontré Stéphane, il souhaite que l’ENSAIT soit présent pour 

l’édition de novembre 2020. Un stand pourra être tenu pour le laboratoire, afin de mettre en avant les 

recherches. Ce sera un stand innovation sur la protection individuelle et confort. Il sera également 

possible de présenter d’autres innovations.  

 

2) Bilan du groupe de travail pour les indicateurs du personnel technique 

 

Le groupe de travail s’est interrogé sur la façon de valoriser le travail des collègues techniciens. 

Comment peut-on quantifier la participation des techniciens sur un projet ? Il est proposé de mettre en 

place, une fiche de suivi personnalisée. Il faudrait valoriser le résultat et la participation. Le site interne 

qui est utilisé pour la réservation du matériel, pourrait également indiquer le nom du technicien, qui 

sera sollicité lors de la manipulation. Le terme « auteur » et « co-auteur » doit être plus clair. Quel est 

l’importance et les besoins des techniciens dans l’avancement de carrière ? Tout dépend des statuts de 



chacun. Il y a un risque, en mettant les noms des techniciens sur toutes les publications. Il ne faut pas 

oublier de les remercier au quotidien, ce sont des « petits gestes » qui sont importants.  

 

3) Organisation du GEMTEX DAY 

 

Le GEMTEX DAY sera organisé, le 22 novembre 2019. Il faut effectuer la création du comité 

d’organisation,  avant mi-septembre. La cours d’honneur sera occupée le 22 novembre 2019, il est 

possible de faire l’accueil et la présentation des posters en salle AS.  

 

 

4)  Nouveaux projets collaboratifs et privatifs 

 

 

Présentation groupe HCD : 

 

 
 

 

 

 

 



 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Présentation du groupe MTP : 

 
 

 

 
 

 

 

 



Présentation du groupe MTC : 

 

 
 

 
 

 



 
 

 

 

5) Organisation des séminaires de recherche (annuel et PhD) 

 

L’objectif des séminaires de recherche est d’échanger entre les doctorants, de partager les bonnes 

pratiques (méthodes, outils, démarches) et de connaitre les projets du laboratoire. 

Le séminaire se déroule une fois par mois, ils ont démarré en février 2019. Tous les membres du 

laboratoire peuvent y assister. Les présentations sont en anglais. 

Un bilan de la première période est fait : 4 séminaires ont eu lieu, soit 20 présentations de doctorant et 

une présentation d’un enseignant chercheur d’HEI. Il est indiqué que de nombreux échanges en pu être 

possible et la mobilisation des doctorants était important. 

 

Les séminaires vont évoluer cette année :  

-Invitation d’un EC d’un laboratoire de la région, pour une conférence plénière.  

- Thématiques complémentaires  

- Renforcer les liens, avec les acteurs de la recherche locale. 

 



 

 



 

 

6) Intégration des doctorants non-francophones 

 

Les doctorants non-francophones sont présents à la hauteur de 50%. Entre les doctorants et les 

encadrants, les échanges se font en anglais. La plupart des doctorants arrivent en octobre, début 

novembre. Est-ce qu’il faut ouvrir des cours de Français ?  Ils auront pour but de faciliter l’intégration 

des doctorants. Il est proposé de mettre de nouveau en place le parrainage, un livret d’accueil et les de 

cours de français. Les doctorants non-francophones sont confrontés à des problèmes avec 

l’administration française : banque, assurance, sécurité sociale. Il est également proposé de créer des 

activités, des événements pour permettre l’intégration des doctorants non-francophones. 

  

7) Politique des masters de recherche (2019-2020) 

 

La politique des masters de recherche pour l’année 2019-2020 sera identique à l’année dernière : 

financer 10 masters de recherche (Si pas assez d’étudiants en master recherche, financement en PFE). 

 

 

Fin de la réunion 


